

Prólogo

La presente publicación, que contabiliza el número 14 de nuestra revista GRANJA, es un motivo de satisfacción que nos enorgullece y anima a continuar en una línea de actuación, que a pesar de no tener todo el reconocimiento que deseamos, somos de la creencia que los trabajos y aprendizajes que se realizan en y desde la Granja Agrícola Experimental del Cabildo de Gran Canaria, y en otros Centros de la región, son de gran actualidad e interés para profesionales de la agricultura, e incluso para todo aquel que sienta inquietud por temas agrícolas.

Somos conscientes que nuestra agricultura va en franco retroceso, con abandono de tierras, es algo que no se esconde a nadie que esté involucrado en el sector. El motivo de ello es sin duda su baja rentabilidad, consecuencia a su vez de bajas cotizaciones, elevados costes de producción por grandes problemas de sanidad vegetal, elementos climatológicos...; otro problema añadido a esta lista de causas es la de la competitividad, casi siempre leal en mercados exteriores y siempre desleal en mercados interiores, culpables, en la mayor parte de los casos, de la entrada en la región de numerosas y dañinas plagas y enfermedades de las plantas cultivadas a través de importaciones prohibidas, denunciado en varias ocasiones, pero sin que hayan sido atajadas.

El descenso en superficie cultivada lo apreciamos en los datos que proporciona la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación del Gobierno de Canarias referidos al año 2005 y que al comparar con el anterior concluimos con los porcentajes de descenso en los principales cultivos donde solo permanece estable la dedicada a flores y ornamentales:

Cultivo	Superficie cultivada (2005)	Descenso respecto año anterior.
Platanera	9.548 ha.	1,66 %.
Tomates	2.637 ha.	10,05%.
Papas	4.919 ha.	12,84%.
Flores y Ornamentales	751 ha.	0,00%.

A pesar de todo ello, los equipos de las distintas Secciones que componen el Centro, trabajan con interés y profesionalidad en la búsqueda de soluciones para conseguir producciones de calidad superior y con menores costes, y que aquí les ofrecemos. Colaboran en esta publicación otros Centros de investigación de la región con los que mantenemos una estrecha relación.

En este número que ahora ve la luz se abordan temas como los de Riego y Nutrición, entre los que destacamos los referidos a cultivos de mangos, viña, papaya,...; recomendaciones a tener en cuenta para el establecimiento de cultivo de aguacates y de café; resultados experimentales de la Sección de Horticultura de nuestro Centro de la recién finalizada campaña 2006/7. Por último y dentro de temas fitopatológicos se recoge un artículo sobre establecimiento de nuevos problemas o de aumento de incidencia, y de plagas y enfermedades en los principales cultivos. Colaboración externa en esta ocasión con el tratamiento del nuevo virus del torrado en tomate.

A los autores de los trabajos publicados y a su equipo de colaboradores vaya desde aquí mi felicitación por su dedicación al tiempo que les animo a que continúen por el camino elegido para el bien de nuestros agricultores y en suma de nuestra región.

Francisco Rodríguez Rodríguez
Director Granja Agrícola Experimental